
К ЕГЭ готовы!

@RK37_NEWS

Размещение рекламы в газете 

тел. (4932) 324-888 
e-mail: rk_news@mail.ru

Старые 
перекрестки 
по-новому
С 6 июня изменится 
схема движения на двух 
перекрестках города
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Побежали!
Кто-то считает, 
что это спорт для молодых, 
другие ссылаются на занятость. 
Но всё это отговорки
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Куда 
пропадают 
дети?
К счастью, 
в большинстве случаев 
их удается найти
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Сморчки, 
бабушкино ухо 
и молодильные 
яблоки
Весенние грибы 
не в таком почете, 
как летние и осенние
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  приглашаем

В этом году в Иванове будут ра-
ботать 13 пунктов приема единого 
госэкзамена. Написать ЕГЭ по обя-
зательным предметам – русскому 
языку и математике – планируют 
1774 выпускника. При этом про-
фильную математику из них вы-
брали – 1298 одиннадцатиклассни-
ков. Также выпускники этого года 
планируют сдавать обществоз-
нание – 883 человека, физику –  
490 человек, информатику и ИКТ –  
534 человека. Меньше всего сдавать 
планируют литературу – 144 чело-
века и географию – 26 человек.

К итоговой аттестации гото-
вятся не только выпускники (и их 
родители, разумеется), но и шко-
лы, на базе которых оборудованы 
пункты проведения государствен-

ных экзаменов. С тем, как идет 
подготовка в одном из таких пун-
ктов – на базе ивановской школы 
№ 1, ознакомились 18 мая губер-
натор Ивановской области Станис-
лав Воскресенский и глава област-
ного центра Владимир Шарыпов. 

Руководители области и горо-
да осмотрели одну из аудиторий, 
где будут проводиться экзамены, 
а также штаб, откуда организова-
но видеонаблюдение за процес-
сом проведения ЕГЭ. Станислав 
Воскресенский подчеркнул, что 
важно не только соблюдать все 
требования к помещениям для 
ЕГЭ, но и создать комфортные ус-
ловия для детей, поскольку это 
может повлиять на результат. 

Как рассказала директор шко-

лы № 1 Наталья Степович, пункт 
на базе учебного заведения полно-
стью готов к проведению ЕГЭ. Вы-
пускников примут 17 аудиторий, в 
каждой разместят по 15 учеников. 
Все школьники – из других учеб-
ных заведений. Общественные на-
блюдатели будут следить за ходом 
проведения экзаменов как очно, 
так и онлайн: для этого во всех  
аудиториях организовано видео-
наблюдение. На случай нештатных 
ситуаций в пункте проведения ЕГЭ 
будет находится медработник. 

В преддверии основного перио-
да ЕГЭ в школе № 1 г. Иваново про-
вели пробный экзамен по обще-
ствознанию, который стал своего 
рода тренировкой как для выпуск-
ников, так и для организаторов. 

С 26 мая в Иванове, как и во всей России, начнется итоговая аттестация,  
то есть проведение ЕГЭ. Основной период продлится до 2 июля,  

дополнительный пройдет с 2 по 20 сентября (в это время сдать ЕГЭ смогут те,  
кто пропустил основной период, например, по болезни)

Похолодало…
Погода в мае бывает неу-

стойчивой: то жарко, то холодно. 
Иногда в последний месяц вес-
ны выпадает снег, а бывает, что 
устанавливается по-настоящему 
июльская жара. Так что тем ива-
новцам, которым было слишком 
тепло пару недель назад, неожи-
данно стало слишком холодно.

Речь в данном случае идет 
об отоплении. На момент вре-
менного потепления от горожан 
посыпались жалобы: в квартирах 
жарко. Кто-то страдал молча, са-
мые активные писали жалобы в 
администрацию города и в редак-
ции газет и телевидения, третьи 
ограничивались комментариями 
в социальных сетях. Разумеется, 
по мнению многих, причиной 
был всемирный заговор ком-
мунальных служб, ну и заодно 
муниципальной власти. 

Спорить с такими довода-
ми,  конечно,  сложно.  Есть 
Постановление Правительства РФ  
№ 354. Во второй статье, в пятом 
пункте черным по белому написа-
но, что отопление в России нужно 
включать, если среднесуточная 
температура в регионе держится 
ниже +8 °C в течение пяти дней 
подряд. И наоборот – отключать 
его, если за окном теплее этой 
отметки. 

Именно в соответствии с эти-
ми нормативами отопительный 
сезон в областном центре был 
завершен после праздников. Для 
энергетиков с этой даты началась 
подготовка к зимнему периоду 
2022–2023 годов, в ходе которой 
запланированы гидравлические 
испытания на тепловых сетях 
(опрессовка), а также масштаб-
ный ремонт.

Тем временем на улице похо-
лодало, соответственно, неуютно 
и зябко стало в школах, в дет-
ских садах, в жилых домах. Дома 
включили обогреватели, детей 
стали одевать теплее.

И тут же посыпались обратные 
комментарии: слишком холодно.

Увы, централизованная систе-
ма теплоснабжения – слишком 
сложна. Горячая вода проходит 
довольно долгий путь, прежде 
чем достигнет рядовой квартиры. 
Поэтому и существуют опреде-
ленные нормативы и показатели, 
на которые в своей работе и ори-
ентируются и муниципалитет, и 
энергетики.

Светлана Иванова 

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ СПЛАВ   
В воскресенье, 22 мая, в 12:00 состоится 

экологическая акция «ЭкоСап37».  
Цель – очистить от мусора Уводь между 

Самойловским пешеходным мостом  
и автомостом на улице Суворова.

В рамках акции гребцы на сапбордах,  
предоставленных клубом Supboardbro,  

сплавятся по реке и соберут плавающий мусор.  
Его будет необходимо передать в пункт сбора  

и вывоза. После официального старта 
мероприятия будет организован краткий 
инструктаж, безопасный спуск на воду  

и экосплав. На Уводи такой экологический 
сплав пройдет впервые.
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Вековые юбилеи
На этой неделе 100-летний юбилей отметила ветеран Великой 

Отечественной войны Анна Михайловна Коновалова. Имениннице вручили 
поздравительные письма президента России В.В. Путина и главы города 
Иваново В.Н. Шарыпова, а также цветы и подарки.

Анна Михайловна Коновалова родилась 17 мая 1922 года в с. Уланово 
Глуховского района Черниговской области. В 1931 году семья переехала 
в Иваново. После окончания школы девушка устроилась на фабрику им. 
Балашова, где параллельно окончила школу помощников мастеров. При 
фабрике Анна проработала до самой пенсии сначала ткачихой, затем 
помощником мастера.

За доблестный труд в годы Великой Отечественной войны Анна 
Михайловна награждена медалью и множеством других наград.

А в понедельник со 100-летним юбилеем поздравили ветерана Великой 
Отечественной войны Тамару Николаевну Кухарук.

       Анна Михайловна Коновалова        Тамара Николаевна Кухарук

Развитие, несмотря 
на кризис

Дорогие читатели! Наш город известен не 
только текстильным производством, большим 
спросом пользуются и другие продукты легкой 
промышленности, к примеру, абразивные матери-
алы ивановского завода «ИСМА».

Предприятие продолжает развиваться: ника-
кие проблемы, связанные с ковидом, с удорожани-
ем материалов, не остановили процесс модерни-
зации производства. За шесть лет «ИСМА» в 10 раз 
увеличила объем выпускаемой продукции. Только 
в прошлом году предприятие инвестировало в 
развитие 100 миллионов рублей. 

На этой неделе посмотрел новые производ-
ственные линии: в прошлом году ввели в экс-
плуатацию итальянский автоматический пресс, 
китайский пресс и четыре перекладочные машины 
для упаковки кругов в кассеты. Также в прошлом 
году запущена автоматическая линия дозирова-
ния сырьевых компонентов в абразивную формо-
вочную смесь. За счет средств фонда содействия 
инновациям в 2021 году был заключен договор на 
приобретение нового китайского оборудования 
для нового производственного участка. 

Предприятие регулярно получает нашу под-
держку «живыми» деньгами – возмещаем поне-
сенные затраты по оплате процентов инвестици-
онных кредитов. Субсидии на возмещение части 
затрат по оплате инвесткредитов выделялись в 
2019 и 2020 годах, в этом году «ИСМА» также на-
правила заявку на участие в конкурсном отборе.  

Конечно, проблемы есть, но руководство 
уверенно смотрит в будущее и в сегодняшних 
условиях ожидает наплыв клиентов: сейчас 
основными заказчиками остается HILTI, произ-
водится продукция под маркой Metabo. Среди 
заказчиков российские компании ЗУБР, Patriot 
и другие. Ведутся переговоры с французской 
Saint-Gobain Abrasives, которая владеет  
30 абразивными заводами по всему миру – рас-
считывают на своей базе производить продук-
цию и под этой маркой.

Отдельно обсудили экологический вопрос – в 
прошлом году от жителей Фрунзенского райо-
на поступали жалобы на неприятный запах со 
стороны промзоны. Экологи подтверждают, что 
выбросы действительно имеют запах, но при этом 
они не опасны. В прошлом году с руководством 
предприятия согласовали дополнительные меро-
приятия по снижению выбросов, на сегодняшний 
день выполнена замена печей и фильтров, уста-
новлено оборудование замкнутого цикла. Вопрос 
остается на контроле мэрии.

Также в дальнейшем предстоит решить 
проблему, связанную с подачей тепла, – пред-
полагается создание альтернативного источника 
теплоснабжения вместе с ресурсными предприя-
тиями. Продолжается и ремонт подъездных путей.

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

7 медалей по тхэквондо
На центральной арене Академии единоборств города Рязани прошли 

Всероссийские соревнования по тхэквондо (ВТФ) «Кубок Рязанского 
Кремля». В них приняли участие 1350 спортсменов из 55 субъектов России –  
от Камчатки до Калининграда и Севастополя. Как отметили организаторы, 
традиционно это одно из самых масштабных соревнований в стране по 
составу участников.

Город Иваново на состязаниях представляли воспитанники отделения 
тхэквондо спортшколы олимпийского резерва № 7. 

Золотые медали завоевали Мария Коровина, Виктория Пантенкова и 
Алина Левада. Бронзовые медали у Киры Масловой, Маргариты Казанской, 
Алисы Олексюк и Артёма Аксёнова.

Отметим, ребята тренируются у Артёма Анисенко, Дмитрия Маньшина, 
Артёма Барышникова и Арзумана Казаряна.

Дополнительные рейсы между  
Ивановом и Санкт-Петербургом

Авиакомпания «РусЛайн» с 1 июня вводит дополнительные рейсы 
7R-105/106 между Ивановом и Санкт-Петербургом, тем самым увеличивая 
количество полетов по данному направлению до двух раз в день.

Рейсы будут выполняться на комфортабельных 50-кресельных 
канадских самолетах Bombardier CRJ100/200. Время в пути составит  
1 час 30 минут. 

«Мы постоянно оцениваем востребованность каждого направления в 
нашей маршрутной сети и, видя рост спроса, стараемся его удовлетворить. 
Уверен, что дополнительные рейсы на направлении Иваново – Санкт-
Петербург оправданы и будут пользоваться популярностью среди 
пассажиров», – комментирует заместитель генерального директора по 
коммерции авиакомпании Александр Крутов.

Парковки на газонах
В управлении муниципального 

контроля и правоохранительной 
деятельности пояснили, что 
территорией, запретной для 
парковки, является любое место с 
растительностью. 

С приходом тепла стало 
возможно определить те самые 
«зеленые» зоны, где законом 
парковаться запрещено. Согласно 
статье 6.24 областного закона об 
административных правонарушениях, 
за размещение транспортных средств 
на озелененных территориях общего 
пользования (включая газоны, 
цветники), детских, спортивных 
площадках, расположенных на 
территориях общего пользования, 
нарушителю грозит штраф до пяти 
тысяч рублей.

Рейды в Иванове проводятся 
регулярно. С начала года 
сотрудниками управления выявлено 
более 50 случаев парковок на газонах.

Напомним, что обращения, 
связанные с незаконной парковкой 
автомобилей, жители города могут 
направить через информационный 
портал Иваново.рф, а также через 
официальный аккаунт управления 
муниципального контроля и 
правоохранительной деятельности в 
социальной сети «ВКонтакте». Заявки 
принимаются при наличии адреса, 
даты и времени фиксации нарушения, 
а также фотографий с места парковки.

Незаконная уличная торговля
Сотрудники управления муниципального контроля и правоохранительной 

деятельности проводят рейды по пресечению незаконной уличной торговли.
«Покупка товаров в местах уличной торговли представляет опасность 

для покупателей, так как контроль качества просто отсутствует», – 
отметили в управления муниципального контроля и правоохранительной 
деятельности городской администрации. Там сообщили, что с начала  
года было составлено 18 дел об административных правонарушениях  
в данной сфере.

Во избежание случаев незаконной торговли и в преддверии дачно-
огородного сезона ивановцам напоминают, что в разных районах города 
Иваново организовано девять универсальных ярмарок. 

На пяти из них предусмотрены социальные места для людей, 
выращивающих собственную продукцию, на трех ярмарках люди могут 
торговать совершенно бесплатно.

21 мая – закрытие 
футбольного сезона

Как рассказали в руководстве 
футбольного клуба «Текстильщик», в 
субботу, 21 мая, на одной площадке 
соберутся разные люди, которые 
покажут, в чем настоящая суперсила 
футбола – в способности объединять!

Вход на стадион в этот день будет 
бесплатным. Зрителей ждет сразу два 
футбольных матча:

11:30 – молодежка «Текстильщика» 
против команды сообщества «ВГИК»;

14:00 – «Текстильщик» против 
«Ротора».

Также в программе мероприятия:
– уникальный мерч, специально 

разработанный к этой игре;
– Garage Sale от Елисея Голубева и 

Nanule Space;
– арт-выставка под кураторством 

Кирилла Пискунова;
– граффити от Андрея Филаретова 

(FAV);
– джаз-концерт от Александра 

Сакурова и его бэнда;
– роспись баннера, который будет 

растянут на трибуне во время матча;
– лепка из глины;
– необычные игры (Корнхол, Флип 

Кап);
– аквагрим и шоу мыльных пузырей.
Сразу после матча в парке Степанова 

в кафе «Fjord» состоится Afterparty. 
За музыку будет отвечать команда 
«Invisibility».
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Активные летние 
каникулы школьников
Учебный год подходит к концу, скоро 

наступят долгожданные детьми, родителя-
ми и педагогами летние каникулы. Именно 
в этот период школьники могут немного 
отдохнуть от насыщенной учебной про-
граммы и полностью посвятить время хоб-
би или любимому делу.

В июне лагеря с дневным пребывани-
ем будут работать на базе всех 49 школ, а 
также шести учреждений дополнитель-
ного образования. В августе запланиро-
вано открытие лагерей на базе двух школ 
и двух учреждений дополнительного об-
разования.

В лагерях с дневным пребыванием 
предусмотрена не только насыщенная 
познавательная и развлекательная про-
грамма на 21 день, но и предоставление 
двухразового питания. 

Хочется рассказать про профильный 
лагерь «Летняя IT-школа | Технологии & 
Дизайн» для ребят от 14 до 17 лет. Она 
будет работать в июне на базе средней 
школы № 26 и Ивановского государствен-
ного политехнического университета. На 
протяжении месяца школьников будут в 
интересной и доступной форме обучать 
азам программирования и работе в гра-
фическом редакторе. 

Кроме того, в первый летний месяц в  
30 школах будут работать лагеря труда и 
отдыха для детей в возрасте 14 лет и стар-
ше. Помимо приятного времяпровождения 
в компании сверстников, в течение 10 ра-
бочих дней школьников будут приучать к 
полезному труду.

Еще один интересный способ органи-
зации летнего отдыха детей – програм-
ма «Активные каникулы». В ее рамках на 
базе муниципальных учреждений будут 
организованы мероприятия различной на-
правленности: творческие мастер-классы, 
конкурсы, спортивные мероприятия на от-
крытых площадках города, квесты и т.д. 

Депутаты Ивановской городской думы 
со своей стороны всегда поддерживают 
образовательные учреждения. В этом году 
на эти цели выделены средства из город-
ского и областного бюджетов в размере 
15,6 млн руб. 

Городские организации будут стараться 
разнообразить летний отдых детей. Каж-
дый родитель сможет помочь выбрать сво-
ему ребенку форму занятости. Ведь кани-
кулы – это не только время отдохнуть, но 
и возможность завести новых друзей, нау-
читься чему-то новому и интересному. 

«Как и в прошлом году, гидравлические испытания на сетях 
будут проходить без массового отключения потребителей от 
горячего водоснабжения. Подача теплоносителя на нужды 
горячего водоснабжения будет осуществляться по одному из 
трубопроводов – прямому или обратному», – рассказал техни-
ческий директор Ивановских городских теплосетей филиала 
«Владимирский» ПАО «Т Плюс» Александр Зорин. 

Применяемая технология делает гидравлические испы-
тания тепловых сетей более оперативными и безопасными 
как для персонала, проводящего работы, так и для местных 
жителей.

Испытания трубопроводов в областном центре продолжат-
ся до 19 августа в три этапа.

Первый этап – сбор схемы по одному трубопроводу для 
обеспечения подачи теплоносителя на горячее водоснабжение.

Второй этап – плавное повышение давления в трубах, т.е. 
само испытание.

Третий этап – осмотр тепловых сетей и ремонт выявлен-
ных дефектных участков.

Опрессовка контура ТЭЦ-3 запланирована на середину 
лета.

В случае выявления дефектов на трубопроводах будут 
оперативно произведены ремонтные работы. На это время 
подача теплоносителя может быть приостановлена. «Если про-
рыв случился на тупиковой сети, будет временное отключение. 
Постараемся в течение суток или двух его устранить. Но лучше 
получить прорыв в этой теплосети летом, чем зимой во время 
отопительного сезона», – отметил мэр Владимир Шарыпов.

Одновременно с опрессовкой энергетики реализуют 
плановую ремонтную программу. В этом году основные те-
плоснабжающие организации города направят на эти цели не 
менее 260 миллионов рублей. «Ремонтные работы – переклад-
ка тепловых сетей – у нас ежегодно проводится как по контуру 

ТЭЦ-2, так и по контуру ТЭЦ-3. Трубы одинаково свежие», – 
сообщил технический директор Ивановских городских тепло-
сетей Александр Зорин. Определенные коррективы в планы 
энергетиков внесло удорожание материалов. Однако это не 
повлияет на предоставление бесперебойного и качественного 
теплоснабжения. «По опыту прошлых лет можем отметить, что 
все работы, которые запланированы, завершаются успешно. 
Также будем рассматривать возможность расширения ремонт-
ных программ энергетиков в ходе их реализации», – добавил 
Владимир Шарыпов.

Испытания тепловых 
сетей контура ТЭЦ-2

С понедельника в Иванове начались испытания на плотность и прочность магистральных тепловых сетей 
филиала «Владимирский» ПАО «Т Плюс». Идет опрессовка контура Ивановской ТЭЦ-2. 

Станция остановлена до 28 мая. В это время потребители получают горячую воду с ТЭЦ-3. 

18 мая 2022 года на 96-м году жизни скончался первый председатель 
Арбитражного суда Ивановской области в почетной отставке, ветеран 
Великой Отечественной войны Брянцев Николай Михайлович.

Николай Михайлович родился 1 октября 1926 в деревне Тарасово 
Ярославской области.

В годы Великой Отечественной войны Николай Михайлович трудился 
слесарем на архангельской судоверфи. В период с 1945 по 1958 год 
проходил службу в рядах Советской Армии.

В 1963 году окончил Всесоюзный юридический заочный институт и 
получил квалификацию юриста. 

12 марта 1966 года решением исполкома Ивановского областного 
Совета депутатов трудящихся Николай Михайлович утвержден главным 
арбитром Госарбитража при облисполкоме.

Постановлением Верховного Совета Российской Федерации от  
29 мая 1992 года Николай Михайлович избран председателем Ивановского 
областного арбитражного суда. 

В этой должности Николай Михайлович проработал до 1 ноября  
1996 года. Указом Президента Российской Федерации от 6 мая 1992 года 
№ 447 Н.М. Брянцеву присвоено почетное звание «Заслуженный юрист 
Российской Федерации».

Коллектив Арбитражного суда Ивановской области выражает 
искренние соболезнования родным и близким Николая Михайловича.

Ушел из жизни председатель  
Арбитражного суда Ивановской области  
в почетной отставке  

БРЯНЦЕВ НИКОЛАЙ МИХАЙЛОВИЧ

Информация о месте и времени 
прощания с Н.М. Брянцевым будет 
размещена на сайте Арбитражного 

суда Ивановской области.
Дополнительную информацию можно 

получить по тел. (4932) 41-81-07.
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Перекресток Велижской  
и Ташкентской:  
больше возможностей

Трафик на этом перекрестке довольно 
оживленный, однако ивановские водите-
ли давно задавались вопросом: почему, 
например, при движении по Велижской 
от улицы Богдана Хмельницкого нельзя 
проехать прямо – разрешено поворачивать 
только направо? И если ехать по Ташкент-
ской от улицы Маяковского, то поворот 
разрешен только направо. А, например, к 
улице Лежневской повернуть нельзя? 

Такие ограничения приводят к уве-
личению движения внутри кварталов: 
на улицах вроде Володарского, Танкиста 
Белороссова или Поэта Майорова. 

После рассмотрения этого вопроса на 
заседании рабочей группы по безопасно-
сти дорожного движения принято решение 
об изменении схемы движения на этом 
перекрестке:

– по улице Ташкентской в направлении 
от улицы Станкостроителей будет разре-
шено движение: с правой полосы прямо, 
направо и налево, с левой полосы – только 
налево. Данное направление осталось без 
изменений;

– по улице Ташкентской в направлении 
от улицы Маяковского будет разрешено 
движение направо и налево. Добавится 
направление налево;

– по улице Велижской в направлении 
от улицы Богдана Хмельницкого будет 
разрешено движение: с правой полосы –  
только направо, с левой полосы только 
прямо. Добавится направление прямо;

– по улице Велижской в направлении 
от улицы Лежневской будет разрешено 
движение прямо и направо. Данное на-
правление осталось без изменений.

Как говорят специалисты, разрешить 
движение на перекрестке по всем направ-
лениям невозможно, так как для этого 
придется либо очень сильно увеличивать 
количество фаз светофорного объекта (а 
значит, водители будут дольше стоять на 
красный сигнал, что приведет к заторам 
в часы пик), либо разрешать движение в 
том или ином направлении одновременно 
с зеленым сигналом для пешеходов, что 
небезопасно. 

С 6 июня изменится схема движения на двух перекрестках города. Рекомендуем водителям быть 
внимательными и следить за дорожными знаками. А пока расскажем о новых схемах движения подробнее.

Кроме того, автовладель-
цам надо обратить внимание 
на следующие изменения в 
организации дорожного движе-
ния, которые вступят в силу с 
6 июня:

– по улице 21-я Линия 
запретят движение больше-
грузного транспорта в обоих 
направлениях. Будут установ-
лены дорожные знаки  
3.4 «Движение грузовых 
автомобилей запрещено». Это 
связано с жалобами жителей 
этих улиц: после того как в 
прошлом году 21-ю Линию 
капитально отремонтировали, 
водители большегрузов, на-
правляющиеся на предприятия, 
работающие на территории 
бывшего мебельного комбина-
та, облюбовали улочку в част-
ном секторе. При отсутствии 
тротуара и резко увеличившей-
ся интенсивности движения 
грузовиков жители справед-
ливо стали опасаться за свою 
безопасность. Они обратились 
в мэрию с просьбой сделать 
движение по 21-й Линии 
односторонним, чтобы сни-
зить поток транспорта. Однако 
специалисты посчитали это 
нецелесообразным, поскольку 
эффективнее будет запретить 
проезд большегрузов. В мэрии 
сообщили, что ловить нару-
шителей на грузовиках будут 
сотрудники ГИБДД.

– у детского центра «Пер-
спектива» на улице Большой 
Воробьевской, 6, запретят 
остановку и парковку транс-
портных средств. Будут 
установлены дорожные знаки 
3.27 «Остановка запрещена» с 
информационными табличка-
ми 8.2.3 «Зона действия» и  
8.24 «Работает эвакуатор».

Полоса справа –  
для поворота налево

Очень внимательными с 6 июня надо 
быть водителям на улице Куконковых в 
районе перекрестка с переулком Милиции: 
там для поворота налево организована 
дополнительная полоса, но справа от 
основной дороги.

Такое решение на улицах областного 
центра применено впервые, дополни-
тельная полоса, отделенная от основного 
направления движения «островком», по-
строена в рамках нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги».

Необходимость обеспечения безо-
пасного поворота с улицы Куконковых 
при движении из центра города налево, 
на переулок Милиции, обусловлена 
строительством здесь объектов при-
дорожного сервиса: автомойки, кафе, 
магазина запчастей. Раньше, когда этих 
объектов не было, в частный сектор на 
переулке Милиции поворачивало не 
так много водителей, теперь же поток 
транспорта увеличился, что создает 
заторы на улице Куконковых, несмотря 
на наличие светофора.

В мэрии рассказали, что было рассмо-
трено несколько вариантов, как сделать 

этот перекресток более безопасным: 
отдельная секция светофора для поворота 
налево, перенос остановки общественного 
транспорта, перенос пешеходного перехо-
да. Однако в итоге было принято решение 
по организации дополнительной полосы 
и перенастройке секций светофорного 
объекта, чтобы не создавать дискомфорта 
ни для кого из участников движения. 

Еще раз напомним: с 6 июня для того, 
чтобы повернуть налево, на переулок 
Милиции с улицы Куконковых при движе-
нии от центра города, надо будет сначала 
перестроиться в ПРАВУЮ полосу, затем 
по дополнительной полосе, дождавшись 
соответствующего сигнала светофора, 
повернуть. 

Официально схема движения на этом 
участке выглядит так: 

1. По улице Куконковых в направлении 
от улицы Постышева будет разрешено 
движение:

– крайняя правая полоса – только 
налево;

– крайняя левая и средняя полосы – 
только прямо.

2. Со стороны переулка Милиции, вы-
езд на улицу Куконковых, будет разрешено 
движение направо и налево 

ФАЗЫ СВЕТОФОРНЫХ ОБЪЕКТОВ

ПЕРЕКРЕСТОК УЛИЦ  
ТАШКЕНТСКОЙ И ВЕЛИЖСКОЙ

ПЕРЕКРЕСТОК УЛИЦЫ  
КУКОНКОВЫХ И ПЕРЕУЛКА МИЛИЦИИ

Старые перекрестки 
ПО-НОВОМУ
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Иваново – не Ивантеевка
«После окончания московского института я хотел 

устроиться работать в ближайшее Подмосковье, в 
Ивантеевку, – вспоминает Виктор Владимирович. – 
Как уж мы друг друга не поняли с вузом, но направили 
меня в Иваново. Забавно, что до последнего, до самого 
прибытия по месту работы, я думал, что еду в подмо-
сковную Ивантеевку. Пришел в Москве на Ярославский 
вокзал покупать билеты, вижу, нет в пригородных 
поездах такого пункта назначения. Подумал, наверное, 
есть проходящие. Как-то купил билет до Иванова и 
поехал. В поезде девушки мне сказали, что ехать надо 
восемь часов. Я опять удивился, какое же это ближнее 
Подмосковье, если так долго ехать. Подумал, шутят. 
Когда они начали стелить постель на полках, я понял, 
что-то не то. Приехал в «ивантеевку» рано, шел дождь, 
холодно, промозглый ноябрь. Вокзал серый угрюмый 
и написано «Иваново». Тут уж я понял, что напутал, 
выбрал другой город. Но меня встречала сотрудница 
проектного института, в который я был направлен. 
Она меня и повела сразу к нему. Шли мы по каким-то 
темным улицам без асфальта по грязи. Я думал: куда 
меня занесло? А когда вышли на проспект Ленина, я 
увидел, что город – светлый, довольно приятный, то 
есть вовсе не деревня, как мне показалось в первый 
момент. К тому же в проектном институте (сейчас это 
здание налоговой инспекции в переулке Семёновского) 
меня уже ждали, там были накрыты столы. И сразу я 
погрузился в дружественную творческую атмосферу с 
очень приветливыми людьми. Мы начали общаться, и я 
увидел хорошие перспективы своей работы».

Спустя годы в Ивантеевку Виктор Владимирович 
всё-таки попал – вместе с Ивановской ДСК он проек-
тировал там дома. Интересно, что главный архитек-
тор этого подмосковного городка оказался родом из 
Ивановской области. Алмаев вспоминает: «Мы посмея-
лись, когда ему рассказал эпизод из своей жизни, как я 
перепутал два города и по ошибке приехал не туда. Но 
ошибка всё же оказалась для меня удачной».

Город в руках архитектора
Главным архитектором города Иваново Виктор  

Владимирович был дважды – с 1995 по 1997 год и с  
2001 по 2005 год. Предлагали в третий раз, но он отка-
зался. К тому времени он уже был активно занят своими 
авторскими проектами.

 Насколько вообще главный архитектор может 
оказывать влияние на архитектурный облик города 
в целом? Виктор Владимирович уверен: «Главный 
архитектор это не просто чиновник. Первоначально он 
должен быть градостроителем во всех смыслах этого 
слова. Способным организовать строительство, оце-
нить экономическую и даже политическую ситуацию, 
найти точки соприкосновения, мыслить масштабно. И 
конечно, он должен разбираться в архитектуре, про-
порции, стиле, композиции, соотношении с другими 
объектами. Главный архитектор – это человек с обшир-
ным спектром знаний и возможностей». 

По мнению Алмаева, сейчас в строительной отрас-
ли во многом условия диктует рынок. Воплощать свои 
идеи архитекторам всё сложнее и сложнее. И во мно-
гом успех зависит от взаимопонимания с мэрией. В его 
время в городе работал архитектурно-художественный 
совет, который обсуждал коллегиально градострои-
тельные вопросы. 

Лицо милое, но без небоскребов
У человека с таким опытом, как у Алмаева, конеч-

но, есть видение того, как должен развиваться город, в 
котором он прожил большую часть жизни и для которого 
столько сделал. «Иваново не должно развиваться вверх, –  
считает Виктор Владимирович. – Это небольшой 
город, и в этом его прелесть. Даже исходя из принципа 
соразмерности не должно быть много небоскребов, их 
строительство – неправильный для нас тренд. С эконо-
мической точки зрения – понятно, выгоднее заселить 
на одном участке земли тысячу человек, чем пятьдесят. 
Но чисто визуально для городского пространства это 
плохое решение. Я вижу эти многоквартирные короб-

ки и представляю, как они будут стоять брошенные, 
пустые, как во многих городах Америки сейчас, потому 
что люди жить там уже не хотят. Архитектор должен 
подстраиваться под общее настроение людей, а они в 
целом стремятся жить ближе к земле или в небольших 
тихих районах. В Иванове есть земля, ее надо осваи-
вать и строить на ней малоэтажные дома. В свое время 
наши проектировщики в главе с Виктором Михайло-
вичем Шахматовым разрабатывали так называемую 
плотную застройку высотой в три-пять этажей мак-
симум. Проекты есть, и хорошо, если власти обратят 
на них внимание. Можно благоустроить эти районы, 
построить скверы, площадки для детей и спорта, ав-
топарковки и так далее – архитектору просто нужно 
ставить задачу».

У каждого города свое лицо, у кого-то оно симпа-
тичное, у кого-то не очень. Во многом это зависит от 
действий администрации, в целом от развития стро-
ительной отрасли, позиции главного архитектора и 
его команды. Виктор Владимирович считает, что лицо 
города Иваново в общем довольно милое и приглядное, 
но его современная архитектура портится нелюбимы-
ми им небоскребами.  

Если что, проект уже есть
Конечно, как профессионал Виктор Алмаев ценит 

успехи коллег, молодых архитекторов, которые сме-
ло предлагают и реализуют свои проекты, грамотно и 
изящно вписывая их в городское пространство. Но и сам 
Виктор Владимирович, даже на заслуженном отдыхе 
по-прежнему не перестает работать. «У меня есть черте-
жи и готовые проекты, например Центра предваритель-
ного обследования пациентов при областной больнице, 
железнодорожного моста через Волгу в Кинешме. Или 
на заводе станкостроения в свое время я проектировал 
один участок, сейчас там склады. Так вот он уникален 
тем, что полы в нем очень глубокие, рассчитанные на 
производство электроники. Почему это не использовать? 
У еще меня много идей и готовых разработок» 

АРХИТЕКТОРУ НУЖНО
ПРОСТО ПОСТАВИТЬ ЗА ДАЧУ

Заслуженный архитектор России 
Виктор Алмаев отмечает 70-летний юбилей

За свою почти пятидесятилетнюю трудовую жизнь он возглавлял проектные институты и архитектурные мастерские, 
был награжден грамотами, орденами и медалями. Спроектировал и построил десятки известных ивановских зданий, 

торговых центров и новых храмов. Реализовал проекты застройки многих улиц и микрорайонов, 
разработал герб и флаг города Иваново, дважды был его главным архитектором. Но всего этого могло не случиться.
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Бег – это характер, характер – 
это судьба

Спорт – это не только физическое 
развитие. Это преодоление себя, стремле-
ние стать первым. Это то, что формирует 
характер. 

Иваново – город спорта, а ивановская 
федерация легкой атлетики одна из самых 
сильных в стране. Среди наших спортсме-
нов – девятикратная чемпионка России 
по легкой атлетике на дистанциях 800 и 
1500 метров Александра Гуляева, брон-
зовый призер первенства России среди 
молодежи Максим Савченко, серебряный 
призер первенства России по кроссу среди 
девушек и юношей на дистанции два 
километра Анастасия Шкурина. При этом 
ей всего 13 лет – она значительно младше 
соперниц!

Сейчас проходят официальные забеги 
и первенства города. В этом году впервые 
за 30 лет соревнования по легкой атле-
тике прошли на обновленном стадионе 
«Текстильщик». В них приняли участие 
более пятисот спортсменов из разных 
городов страны. 

Это очень важное событие. И оно 
стало возможным благодаря тому, что в 
прошлом году за счет средств муници-
пального бюджета и участия в федераль-
ном проекте «Спорт – норма жизни» на 
«Текстильщике» было обустроено шесть 
легкоатлетических дорожек и легкоатле-
тические полукруглые сектора.

Для ивановских легкоатлетов это 
огромная поддержка! Долгое время в ре-
гионе был лишь один специально обору-
дованный стадион, который принадлежит 
Ивановскому энергоуниверситету. Воспи-
танники спортшкол могли тренироваться 
на нем только на условиях аренды. Так что 
теперь у нас в городе есть еще и профес-
сиональный стадион – место не только 
для тренировок, но и для проведения 
соревнований любого уровня. 

Но это вовсе не означает, что трени-
роваться на «Текстильщике» могут только 
профессиональные спортсмены. Адми-
нистрация города разработала регламент, 
позволяющий заниматься на беговых 
дорожках и простым любителям легкой 
атлетики.

Директор спортивной школы «Тек-
стильщик» и председатель областной 
федерации легкой атлетики Владимир 
Некрасов отметил: для спортсменов-лю-
бителей стадион открыт по будням с 18:00 
до 20:00. Для этого необходимо записаться, 
получить пропуск и пройти инструктаж. 

А еще на базах гимназии № 3 и школы 
№ 8 были установлены физкультурно-оз-
доровительные комплексы открытого 
типа, на которых обустроены четыре лег-

ПОБЕЖАЛИ!
Почему вы не выходите на пробежку? Кто-то считает, что это спорт 

для молодых, другие ссылаются на занятость.  
Но всё это отговорки. Лучшее время для бега – сейчас,  

а лучшее место – наш город Иваново. Поэтому побежали!

коатлетические дорожки с длиной круга 
200 метров.  Тренироваться на профес-
сиональном покрытии могут учащиеся не 
только ближайших общеобразовательных 
школ, но и спортивных секций.

Одними из первых на дорожки вышли 
участники добровольного объединения 
ивановских любителей бега Run4fun.

Кто хочет – ищет 
возможности, кто не хочет – 
оправдания

Run4fun – любительский клуб по бегу. 
Его основатель Елена Шикова говорит, 
что в любом начинании участники клуба 
чувствуют безусловную поддержку главы 
города Владимира Шарыпова и комитета 
молодежной политики, физкультуры и 
спорта. История клуба началась три года 
назад, в мае 2019-го.

– Первыми участниками были девушки 
с маленькими детьми, которым хотелось 
заниматься спортом, но ходить в зал не 
получалось. Мы объединились и посте-
пенно добавляли разные виды тренировок. 
Появились постоянные проекты, такие как 
«Воскресный кросс», «Онлайн-марафон», 
«Дай 5 Иваново», «Готов к марафону». К 
нам стали присоединяться и любители. 
Средний возраст участников клуба 25–45, 
но есть и представители старшего поко-
ления. В основном это уже состоявшиеся 
личности. На тренировках мы все равны, 

и неважно – бизнесмен ты или продавец, 
инженер или программист! Самая важная 
цель клуба – не коммерция, а объединение 
любителей бега в один большой коллектив, 
готовый поддержать друг друга во всём.

Елена – тренер по легкой атлетике. 
Она подчеркивает: для участников клуба 
отличная физическая подготовка – не 
обязательное условие.

– Есть любители с большим стажем, 
есть и те, кто сменил другой вид спорта на 
бег, кто-то раньше занимался, например, 
триатлоном. Если есть желание и сти-
мул – время найдется! Конечно, придется 
чем-то жертвовать: встречами с друзьями, 
посиделками до утра. Но клуб на то и клуб: 
здесь можно всё это восполнить, найти 
друзей, которым твои ценности важны и 
близки, провести время с пользой. Орга-
низуем и выездные тренировки. Пробежка 
по заранее подготовленному маршруту за-
канчивается совместным обедом, за кото-
рым обсуждаются прошедшие и будущие 
старты. Совместные выезды на соревно-
вания дают чувство единения, ощущение 
того, что ты относишься к определенной 
касте людей, необычных, нестандартных... 
но лучших среди своих!

Так, один из проектов – «Дай 5 Ивано-
во» – это забеги выходного дня на разные 
дистанции. Старты проходят каждое чет-
вертое воскресенье месяца в парке «Харин-
ка» с 2019 года (за поддержку в реализации 

проекта участники клуба говорят огромное 
спасибо главе города Владимиру Шары-
пову). А недавно отдельно стали организо-
вывать и детские забеги – принять участие 
могут ребята в возрасте от 4 до 11 лет. 

– Мы стараемся своих детей брать с 
собой, «Дай 5 Иваново» не исключение... 
Чтобы не скучали, сделали для них отдель-
ный забег, – поделилась Елена. 

Ну а в эти выходные на #дай5иваново 
приглашают любителей скандинавской 
ходьбы. Время проведения – 22 мая, 
регистрация на сайте и на месте с 8:30 до 
9:30. Дистанция 2,5 км, участие бесплат-
ное. Один нюанс: к участию допускаются 
участники со специальной подготовкой 
и своим инвентарем. Всех скандинавцев 
ждет награждение в абсолютном зачете и 
горячий чай с угощениями. 

Возраст не имеет значения 
Если вы полагаете, что для бега вам 

слишком много лет, то это не так. Бег 
можно заменить скандинавской ходьбой. И 
в парках города регулярно проходят соот-
ветствующие занятия в формате оздоро-
вительной физкультуры. В парке «Харинка» 
и парке им. В.Я. Степанова – каждый втор-
ник, четверг и субботу с 11:00, а в парке им. 
Революции 1905 года – каждый четверг 
и субботу также в 11:00. Три года назад в 
парке «Харинка» при поддержке админи-
страции города открыта многофункцио- 
нальная комбинированная спортивная 
зона для граждан старшего поколения. 

Все эти мероприятия – часть проекта 
«Территория здоровья плюс», который 
реализован Ивановской региональной 
организацией Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов войны, труда, 
вооруженных сил и правоохранительных 
органов. 

И уже в субботу, 21 мая, во всех парках 
города в 11:00 будут проведены открытые 
тренировки, посвященные Всемирному 
дню скандинавской ходьбы. Занятия 
проведут профессионалы с медицинским 
образованием. Здесь будут рады всем 
желающим.

Ну а если все-таки вы чувствуете, что 
готовы к пробежке – есть клуб любителей 
бега «Автокрановец», в состав которого 
входят ветераны ивановского спорта, а 
также граждане «серебряного» возраста. 
Энтузиасты проводят традиционные забе-
ги и пробежки в легком темпе, в том числе 
в рамках проведения городских массовых 
праздников.

И очень здорово, что ивановцев, вы-
бирающих активную, яркую, насыщенную 
жизнь, всё больше. Хотите присоединить-
ся? Тогда побежали! 

ИВАНОВО – ГОРОД СПОРТА!
«У нас в городе сложился комплексный план мероприятий по развитию легкой 

атлетики и беговых видов спорта, – рассказал председатель комитета молодежной 
политики, физкультуры и спорта администрации г. Иваново Игорь Баранов. – Это и 

чемпионаты для профессиональных спортсменов, и любительские забеги, в которых 
могут принять участие ивановцы абсолютно всех возрастов». Так что каждый житель 

нашего города найдет для себя то, что ищет.

Ежегодно проходит эстафета на призы газеты «Рабочий край» (В этом году, уже в 
четвертый раз, эстафета была объединена с забегом «Красный рубин в Золотом кольце»). 

В минувшие выходные впервые в парке культуры и отдыха «Харинка» состоялся забег, 
посвященный 77-летию Победы в Великой Отечественной войне. 

21 мая нас ждут соревнования по спортивному ориентированию «Российский азимут».

9 июля состоится уже ставший традиционным полумарафон «Красная нить». Маршрут 
пройдет по основным улицам Иванова. Мероприятие включено в единый календарь 

проекта «Бегом по Золотому кольцу». 

А еще в рамках проекта «Чемпион37» сеть фитнес-клубов «Олимпия» проводит 
бесплатные тренировки по бегу. Начиная с 24 мая они будут проходить весь летний 

период по вторникам в 19:00.



7датаt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

Иваново – город волжский
20 мая – Всероссийский день Волги

Рассказывает Анатолий Иванович Сорокин, замести-
тель директора по науке Плёсского музея-заповедника, 
который занимается экологическими и естественно-на-
учными исследованиями реки более тридцати лет:

Русло молодое
«О Волге мы знаем достаточно много, но иногда 

коллеги-исследователи на наших конференциях представ-
ляют такие материалы, которые могут удивить. Напри-
мер, недавно ученый из Института геоэкологии в одном 
из докладов сообщила, что Волга на участке от границы 
Костромской области до Юрьевца протекает всего  
10 000 лет. А раньше она несла свои воды гораздо севернее, 
где-то в районе Галича. То есть долина реки здесь доста-
точно молодая, и у нас здесь скорее не Волга, а Горьковское 
водохранилище.

Когда его построили, первое время Волга сохраняла 
черты прежней реки, – рассказывает Анатолий Ивано-
вич. – А потом исчез бичевник – такая песчаная пляжная 
полоса, по которой бурлаки таскали корабли и баржи на 
канате или бичеве. Сейчас уровень воды зарегулирован, он 
колеблется плюс-минус 40 сантиметров, а раньше фикси-
ровали колебания до 15 метров. На некоторых плесских 
домах до сих пор остались места крепления металличе-
ских ставней. Их закрывали во время большой воды, чтобы 
она при сходе не вынесла окна. Были времена, когда выше 
Рыбинска Волга была мелкой, да и в Плёсе далеко не 
каждая баржа могла пройти. Это сейчас Верхневолжско-
му судоходству ничто не препятствует. Но и облик реки 
сильно изменился, местами она превратилась в местное 
море. Например, в Юрьевце или в Пучеже ширина достига-
ет 14–16 километров». 

Волжские алоэ и лотос
Волжане сетуют, что даже 30 лет назад река не 

выглядела такой заросшей. Не было столько подводной 
растительности, кроме, разве что, филатиков (кстати, так 
называют камыш обыкновенный только в Ивановской 
области). «А сейчас по берегам Волги чего только не растет, 

– продолжает ученый. – Кубышки желтые, телорез, похо-
жий на алое, рогоз узколистный. В районе Каменки есть 
очень редкий вид, занесенный в Красную книгу – кув-
шинка белая (красивые цветки, напоминающие лотос над 
водой). А недавно мы обнаружили с ботаником Мариной 
Голубевой редчайшее растение – сальвинию плавающую, 
древний южный папоротник – всё это озерная раститель-

ность. И мы говорим о зарастании Волги, которая посте-
пенно превращается в цепочку проточных озер. У реки, к 
сожалению, такая судьба. Мы не можем ее изменить: ни 
усилить течение, ни остановить работу гидроэлектростан-
ции. Единственное, что мы можем – постараться миними-
зировать попадание в воду органических веществ, прежде 
всего азотистых и минеральных, тех, которые вызывают 
бурную растительность. Чем сильнее зарастает река, тем 
больше водных отложений и тем быстрее она превращает-
ся в болото».

Рыбалка остается
Рыбаки жалуются, что и улов на Волге стал не тот. 

Раньше напротив Плёса стояло до сорока лодок, а нынче 
пять-шесть. Рыбалка сместилась ниже, ближе к Юрьевцу, 
где особенно по весне собираются сотни любителей. Вот 
там можно поймать огромного в 20 килограммов судака, 
леща и даже жериха. Но ученые наблюдают, что по-насто-
ящему речных рыб, то есть хищников, которые живут в 
проточной воде, в Волге мало. 

«Остались преимущественно щука, окунь и лещ – рыба 
опять же озерного типа, – поясняет Анатолий Сорокин. – 
К тому же на Волге стало больше сомов – донной рыбы, 
которая не любит быстрины. А гигантов в полторы тонны 
весом, которых ловили еще в середине прошлого века 
наши земляки, нынче нет. Теперь ни севрюге, ни белорыби-
це, ни белуге не подняться вверх через плотину гидростан-
ции из Каспийского моря. Правда, появились у нас такие 
ученые-подвижники, которые хотят восстановить в Волге 
популяцию стерляди. Но это будет непросто: зимой, когда 
река замерзает, рыбе нужен воздушный обмен и постоян-
ный приток свежей воды».

Скрыто под водой
После строительства Нижегородской ГЭС Волга раз-

лилась на многие километры, затапливая деревни и города, 
среди них часть Юрьевца и весь Пучеж. Тот город, который 
мы знаем сейчас, был почти полностью перенесен. Фабри-
ки, лавки, предприятия, церкви и монастыри – всё оста-
лось под водой. Неподалеку от берегов Юрьевца посреди 
Горьковского моря возвышается 12-метровый поклонный 
крест, который можно увидеть с набережной города. Он 
установлен на отмели недалеко от скрытого под водой 
Кривоезерского монастыря – в память обо всех храмах, 
разрушенных и затопленных при строительстве ГЭС на 
Волге. Кривоезерский монастырь был одним из краси-

вейших в этих местах. И хотя сам он не сохранился, его 
образ дошел до наших дней – на картинах Левитана «Тихая 
обитель» и «Вечерний звон». 

«Для историков особенной болью стало затопление 
археологических стоянок, что располагались ниже Плёса, –  
сокрушается Анатолий Иванович. – Под водой оказались 
многие курганные могильники финно-угорского населе-
ния. Хоть они и располагались высоко на мысах, но Волга 
подмыла берега, и они с оползнями спускались по склону. 
Сейчас там на обширном участке берегового склона мож-
но наблюдать так называемый «пьяный лес». Представьте, 
пласт земли в полтора-два метра съезжал вниз вместе 
с деревьями, которые потом начинали расти не вверх, а 
изгибаясь над водой и в стороны – кто куда. Надо сказать, 
что Волга свою эрозию еще не прекратила в прибрежной 
полосе. Процессы размывания берегов будут продолжать-
ся по меркам истории недолго – 500–600 лет».

Корабли пошли
Как Волга сейчас участвует в экономике региона, ска-

зать трудно. Раньше она была кормилицей: рыбные артели, 
сплав леса, грузовое и пассажирское судоходство. Сейчас 
волжане видят лишь баржи с песком и гравием да паро-
ходы с туристами. А наши речные порты Пучеж, Юрьевец, 
Плёс и Кинешма, кстати, принимают их. Например, Кинеш-
ма уже открыла сезон и начала встречать гостей. В этом 
году в город ожидается около 60 судозаходов. 

Люди старшего поколения помнят, как раньше быстро, 
легко и приятно можно было добраться на «Ракете» или 
«Метеоре» из Плёса в Горький, из Ярославля в Кинешму и 
так далее. Сейчас водный транспорт – явление редкое, хотя 
попытки его возродить все-таки предпринимаются 

В ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ ВОЛГА НАСЧИТЫВАЕТ В ДЛИНУ 173 КМ. ПРОТЯЖЕННОСТЬ ВНУТРЕННИХ ВОДНЫХ ПУТЕЙ СУДОХОДСТВА СОСТАВЛЯЕТ 118 КМ 

ВОЛЖСКИЙ, ДРЕВНИЙ, НАШ

Чуть ниже Плёса в деревне 
Борщевке мало что сохранилось 
от древней усадьбы генерал-
аншефа Бибикова. Но там до 
сих пор растет так называемый 
Екатерининский дуб. В 1767 году, 
во время своего путешествия 
по Волге в Казань, царица 
останавливалась в этой усадьбе. 
Есть свидетельства, что она играла 
с крестьянами в их деревенскую 
игру. Девушки бросали через 
голову назад лапти, а она кинула 
свою туфельку, которая и застряла 
в ветвях этого дуба. К тому 
времени он уже был большим  
и крепким. Сейчас дереву 
порядка 400 лет. В обхвате  
он достигает около шести метров. 
Это одно из древнейших  
деревьев России. 

текст: Ольга Хрисанова фото: Владимир Кораблёв

Редкий ивановец не воспользовался близостью к городу великой русской реки и не побывал на ее берегах. Казалось бы, всё про нее известно, 
но Волга, как и окружающая среда, да и как вся жизнь, меняется. Прямо на наших глазах

4 июня стартует водная навигация по маршруту 
Кинешма – Плёс, продлится она до 17 сентября. 

Рейсы будут осуществляться по четвергам, 
субботам и воскресеньям с 9:00 до 18:00.

По маршруту Кинешма – Жажлево – Решма водные 
перевозки начнутся с 8 июня и продлятся  

до 31 августа. Рейсы будут выполнять по средам  
и пятницам с 8:00 до 17:35. 

С 18 апреля на маршруте Решма – Бузинка 
ежедневно работает паромная переправа 

вместимостью 15 пассажиров. Услугами парома уже 
воспользовались свыше 700 человек. 
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Объездная дорога  
до следующего лета

Дорожные работы в районе м. Го-
рино начались в конце прошлого года, 
сегодня можно уже оценить их мас-
штаб и увидеть первые результаты. 
Так, обустроена временная объездная 
дорога. Станислав Воскресенский по-
интересовался сроками завершения 
строительства. Как рассказал глава 
дорожно-транспортного ведомства, к 
концу текущего года по путепроводу 
планируют открыть рабочее движе-
ние, а полностью завершить строи-
тельство и благоустройство – к лету 
2023 года. 

Начальник департамента дорож-
ного хозяйства и транспорта Иванов-
ской области Дмитрий Вавринчук 
сообщил, что на объекте приступили 
к основным работам. Строительство 
путепровода через железнодорож-
ный переезд ведется по национально-
му проекту «Безопасные качествен-
ные дороги». Его общая строительная 
длина с подходами составит 1,3 км. 
На объекте также запланирована 
реконструкция участка дороги, при-
мыкающего к путепроводу, переу-
стройство коммуникаций, устройство 
освещения на путепроводе и подхо-
дах к нему. «Объект – самый крупный 
в регионе из строящихся. Две полосы 
движения, освещение, переход-
но-скоростные полосы на подходах 
и поворотах. Сейчас подрядчик 
выносит коммуникации и бурит фун-
даменты под опоры. Всего 16 опор 
здесь будет, 17 пролетов», – добавил 
Дмитрий Вавринчук.

ЗАГРУЖЕННАЯ ДОРОГА 
СТАНЕТ БЫСТРЕЕ

Начался основной этап строительства путепровода в районе Горина
Ежедневно на кинешемском выезде из Иванова водители авто теряют до 40 минут.  

Заторы образуются здесь вне зависимости от времени суток: утром, днем, вечером. Причина тому – железнодорожный переезд. 
Соответственно, чтобы проблему решить – необходимо построить над ним путепровод.

Сергей Барахин

– Я вроде городской житель – живу на ТЭЦ-3, но каждый день становлюсь 
заложником этой пригородной дороги. Никогда не угадаешь, во сколько  
выйти из дома, чтобы точно не опоздать – вовремя доехать до работы,  
отвезти детей в школу. Иногда за час выезжаешь – и всё равно опаздыва-
ешь. Что можно сказать – хорошо, что мост над переездом будут делать.

Ольга Крысина

– У меня дом в Вичугском районе. Когда-то купили его для того, чтобы ездить 
на выходные. А сейчас по сути туда перебрались, живем постоянно. Но 
работа осталось в Иванове – благо, что не каждый день на нее надо ездить.  
Через переезд в Горино приходится ездить постоянно. Вернее, стоять возле 
него. Особенно плохо летом – когда жара, да еще лихачи пытаются проехать 
по обочине, поднимая за собой пыль.

Валерий Демин

– В пробку у Горина я попадаю часто, хотя раньше особых проблем здесь 
не было. Оказалось, что значительно увеличилось движение по железно-
дорожным путям – появились новые пригородные рейсы, вот и закрывают 
переезд. Получается, что один вид транспорта развивается, а автомобили 
при этом стоят. Сделают путепровод – всем будет лучше. 

Без брака
Станислав Воскресенский потре-

бовал проверять качество выполнения 
работ на всех участках. Губернатор 
также напомнил, по итогам строи-
тельного сезона 2021 года выявлено 
140 нарушений на 26 дорогах, отре-
монтированных по национальному 
проекту «Безопасные качественные 
дороги»: разрушение дорожного 
покрытия, выкрашивание асфальто-
бетона, отслоение разметки, трещины. 
Все недочеты должны быть устранены 
подрядчиками до 1 июня в рамках 
гарантийных обязательств. «В про-
шлом году при приемке работ на этих 
объектах 4,6 км, или 2,4% от общей 
протяженности, подрядчики перело-
жили сразу же, до оплаты дорожных 
работ. В этом году после весенних 
проверок подлежит переделке поряд-
ка 1% сделанных дорог. Это тот брак, 
который проявился после зимнего 
периода»,  – пояснил начальник 
областного департамента дорожного 
хозяйства и транспорта.

проходят по железной дороге,  
пересекая автомобильную магистраль.

14 тысяч 
АВТОМОБИЛЕЙ В СУТКИ

интенсивность движения  
на выезде из Иванова  

в р-не м. Горино.

44
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ

СОСТАВА

Мы с вами договаривались еще в начале  
2018 года, что каждый рубль, вложенный  
в дороги, должен быть максимально 
отработан на благо жителей региона.  
Я тогда это сказал и сейчас от слов своих  
не отказываюсь. Пристальное внимание будет 
как за объемами работ, так и за качеством». 

Станислав Воскресенский

Жители региона неоднократно обращались 
к губернатору Станиславу Воскресенскому 
с просьбой решить проблему пробок 
на этом отрезке дороги. «Большинство 
выездных из города магистралей мы сделали, 
кинешемскую трассу от Горина до Малинок 
тоже расширили. Но узкое горлышко 
и пробки здесь всегда из-за переезда. <…>
По этому путепроводу мы договорились 
с Министерством транспорта, чтобы они 
нам помогли его построить. Нам выделили 
дополнительные средства специально 
под этот путепровод», – рассказал губернатор 
во время посещения строительной площадки.
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Май в этом году не балует теплом, но, 
несмотря на это, распускаются малень-
кие солнышки-одуванчики, улицы посте-
пенно окутываются в белоснежные обла-
ка цветущих вишен и яблонь. Наши дети, 
ученики 4 «А» класса школы № 4, с радо-
стью, и в то же время с грустью подни-
маются по ступенькам крыльца родной 
школы. С радостью, потому что их каж-
дый день встречает самый любимый учи-
тель, а грусть оттого, что настала пора с 
ним проститься. Так хочется остановить 
время! Но оно неумолимо движется впе-
ред. Перед нашими детьми открываются 
двери среднего звена, а начальная школа 
переходит в счастливое прошлое. С тихой 
грустью мы расстаемся с нашим замеча-
тельным педагогом, – Ольгой Владими-
ровной Сыроваткиной!

Ольга Владимировна – удивительный 
человек, прекрасный Учитель. Она соеди-
нила в себе все самые замечательные ка-
чества, которые присущи педагогу: высо-
чайший профессионализм, тактичность, 
отзывчивость, простоту общения, искрен-
ность и преданность делу. Обладая на-
стоящим педагогическим талантом, наш 
учитель творчески подходит к процессу 
обучения. 

У нее есть свои маленькие хитрости, 
секреты, которые помогают ребятам бы-
стро усваивать, запоминать самый слож-
ный материал. Ее уроки – это не скучное 
времяпрепровождение, а яркие, увлека-
тельные занятия, в которых присутствуют 
игры, разминки, песенки, работа в группах 

и многое другое. Очень часто мы слышим 
от учителя: «Наши дети самые лучшие, са-
мые замечательные!» 

И действительно, на наших глазах дети 
не только взрослеют, но и становятся луч-
шими и замечательными. Они побеждают 
в самых разных конкурсах, олимпиадах, 
спортивных соревнованиях, класс имеет 
высокий процент успеваемости. 

«Дорогу осилит идущий» – такой девиз 
Ольга Владимировна с 1-го класса диктует 
детям. Поэтому наши ребята целеустрем-
ленные, активные, трудолюбивые. Для на-
ших детей первый Учитель стал по-на-
стоящему второй мамой, родной и самой 
любимой. Наш педагог дает детям не толь-
ко знания, но и прививает эстетический 
вкус, учит добру, дружбе, взаимопомощи 
и уважению друг к другу.

Ольга Владимировна при всей своей за-
нятости всегда найдет время для родителей, 
выслушает, ответит на волнующие вопро-
сы, даст совет, согреет теплом и солнечной 
улыбкой. Она не гонится за похвалой, славой, 
различными грамотами, как это стало модно 
в современном мире. Для нее лучшая награ-
да – это результат ее работы: глубокие зна-
ния учеников, блеск в их глазах и доброта в 
сердцах, живой интерес к учебе.

На протяжении нескольких лет  
О.В. Сыроваткина успешно занимала 
должность начальника школьного летне-
го лагеря, а также занималась цветника-
ми на пришкольной территории. Очень 
часто можно было слышать слова благо-
дарности не только от сотрудников шко-
лы, но и от жителей микрорайона. Под ру-
ководством нашего учителя, при участии 
неравнодушных родителей была уста-
новлена уникальная клумба в виде гер-
ба школы, на цветниках поддерживался 
идеальный порядок. Клумбы с мая по сен-
тябрь продолжают радовать всех посети-
телей школьного двора.

«Чтобы озарять светом других, нуж-
но носить солнце в себе» – это высказы-
вание Р. Роллана очень точно подходит на-
шей Ольге Владимировне. Ее внутреннего 
солнца, света, всеобъемлющей любви и до-
броты хватает на всех.

Мы все – ученики и родители друж-
ного 4 «А» класса – выражаем благодар-
ность и признательность нашему первому 
Учителю, желаем здоровья, достижения 
новых вершин в педагогике, ярких, пло-
дотворных лет. Мы счастливы, что именно 
Ольга Владимировна Сыроваткина была 
первым учителем у наших детей.

текст: Е.С. Максимова, ученики и родители 4 «А» класса школы № 4 г. Иваново

Учитель первый – словно солнца яркий лучик,

Что освещает путь на много лет вперед!

Учитель первый – он детей не только учит,

А дарит крылья, чтоб высоким был полет!

Чтобы озарять светом других, 
нужно носить солнце в себе

Как много значит первый учитель в жизни каждого ученика

проблема

25 мая – Всемирный день пропавших детей. Этот день 
имеет отношение и к благополучным семьям, и к тем, 
у кого детей нет вообще – возможно, именно вы смо-
жете оказать нужную и своевременную помочь тем, 
кто оказался в беде. 

Итак, почему пропадают дети? На этот вопрос 
«Рабочему краю» ответил координатор добровольческо-
го поисково-спасательного отряда «ЛизаАлерт» Пётр 
Депутатов.

Промограли?
Про родителей некоторых малышей говорят, что они 

слишком медленно моргают. Отвернулись на секунду, а 
трехлетка уже на соседней улице, или в магазине, или 
в любом другом самом непредсказуемом месте. Такие 
ситуации случаются, они вызывают панику, но быстро 
находят решение. 

– Малыши теряются, но, к счастью, нечасто, – говорит 
Пётр, – в нашем регионе таких случаев единицы, траги-
ческих среди них, к счастью, нет.

По его словам, самые простые меры профилактики 
позволят сохранить драгоценное время. К примеру, это 
может быть обычная бумажка с номером телефона 
родителей, положенная в карман сына или дочки. Или 
же бирка, пришитая к куртке. Неплохой вариант –  
«умные часы», позволяющие отследить геолокацию, 
или же специальные приложения в телефоне для детей 
постарше. 

– Обязательно объясните ребенку, к кому он может 
обратиться в случае, если потерялся. Как правило, это 

сотрудники полиции, сотрудники магазинов, торговых 
центров, люди с детьми. Также ребенок может зайти в 
магазин, в аптеку, в банк. У нас со множеством организа-
ций имеются договоренности об оказании помощи в та-
ких случаях, – подчеркнул представитель «ЛизыАлерт». 

Остался у друга
Намного сложнее, по словам Петра, обстоят дела с 

подростками. Именно они чаще всего становятся объек-

тами поиска. И уходят дети от неблагополучия, необя-
зательно материального, неблагополучие может быть и 
эмоциональным. Причины – протест, страх наказания, 
проблемы в семье. 

– Бывает, ребенку сложно находиться дома, даже ког-
да родители стремятся дать всё самое лучшее, – говорит 
Петр Депутатов. 

Только представьте, есть случаи, когда подростки в 
нашем городе уходили из дома всего лишь из-за плохой 
оценки в школе! Неужели это может быть критерием для 
родителя? Почему так получилось, что ребенок побоялся 
идти домой с двойкой?

К счастью, находят ребят довольно быстро. В боль-
шинстве случаев они прячутся у друзей и однокласс-
ников, часто – на соседней улице. У «ЛизыАлерт» есть 
отлаженный механизм поиска, который работает практи-
чески всегда.

– В первую очередь проводим опрос родителей, про-
веряем места предполагаемого нахождения, связываемся 
с учебным заведением, с родителями друзей, распро-
страняем информацию. Это очень весомый инструмент, –  
говорят поисковики.

Поисковики подчеркивают: тревогу надо бить сразу! 
Очень популярно заблуждение, что подавать заявление 
о пропаже человека можно только через три дня, когда 
факт пропажи станет очевидным. Ну так вот: это заблу-
ждение фатально – чем раньше начинаются поиски, тем 
больше шансов на благоприятный исход. Поэтому, если 
ребенок пропал, незамедлительно сообщите на 112 и на 
горячую линию отряда 

Куда пропадают дети?
Ежедневно в мире пропадают сотни, а то и тысячи детей. К счастью, в большинстве случаев их удается найти. Но есть истории, которые закончились трагически.

текст: Светлана Иванова

Только по официальным данным, в Российской 
Федерации ежегодно пропадают около 40 тысяч 
детей. В нашем регионе за 2022 год на горячую 

линию поискового отряда «ЛизаАлерт» поступило 
45 заявок на пропажу детей до 17 лет.  

Погибших не было. В прошлом году поступило  
119 заявок, в четырех случаях дети погибли
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С 20 мая в Музее первого Совета 
(ул. Советская, 27) 
работает выставка работ 
заслуженного художника России 

Александра ТИМОФЕЕВА: 
художественное стекло из собраний 
Ивановского историко-краеведческого 
музея им. Д.Г. Бурылина 
и Музея декоративного стекла 
А.И. Тимофеева в Плёсе. 

В экспозиции представлены композиции, 
созданные в 1970 –1990-х гг.: 
«Времена года», «Зелёный шум», 
«Памяти красных ткачей», 
«Советом первым город наш прославлен», 
«Зима» и др. 

текст: Светлана Иванова

Его публикуют ведущие 
издательства, любители 
фантастики из разных уголков 
страны обсуждают его книги.  
И, тем не менее, он человек-
загадка. Как и о Викторе Пелевине, 
информации об ивановце 
Аркадии Шушпанове в открытых 
источниках не так много, сведения 
часто дублируются, и никто не 
знает, как и чем он живет сейчас. 

Пять романов: «Камень без меча», 
«Школьный Надзор», «Теневой Дозор», 
«Книжный Дозор», «Дозор с бульвара 
Капуцинов», а еще нехудожественные 
книги: «Секреты великих полиглотов», 
«гДЕ мотивация?! Волевые основы 
творческого труда» и «Найти слова для 
сильной идеи». 

Мы встретились с Аркадием в его 
рабочем кабинете. Занятия закончились, у 
детей обед – время, когда можно погово-
рить. Сейчас писатель – логопед-дефек-
толог в областной клинической психиа-
трической больнице «Богородское», его 
пациенты – дети и подростки с ментальны-
ми отклонениями. 

«Я всегда хотел быть писателем-фанта-
стом, причем именно подростковым, хотя 
детские книжки у меня как раз не очень 
выходят. И всегда хотел работать в меди-
цине», – говорит он. 

Почти фантастическая 
история

Как так получилось, Аркадий и сам 
до конца не понимает, но сюжет одного 
из романов повлиял на его жизнь. Речь 
о «Школьном Надзоре», написанном в 
соавторстве с Сергеем Лукьяненко, – 
увлекательном чтении для подростков. 
«Я периодически мониторю группы в 
«ВКонтакте», и этот роман систематиче-
ски попадает в рейтинги типа  
«10 книг, которые отвлекут ваших детей 
от компьютера» вместе с некоторыми 
классиками, что не может не радовать», – 
говорит автор.

По сюжету, трудновоспитуемых 
юных волшебников-нарушителей соби-
рают в особой закрытой школе. Но в от-
личие от подобных книг, главные герои 
здесь не дети, а их воспитатель. 

«Читатели потом не раз говорили, что 
главного героя я списал с себя. Но это не 
так, я тогда еще не занимался с детьми. 
Около 13 лет я проработал в разных 
областях рекламы и маркетинга. Но фак-
тически предсказал собственное буду-
щее. Первая книжка из серии «Дозоры» 
вышла в 2014 году, и буквально спустя 
несколько месяцев я уже, как ни странно, 
был педагогом, о чем, когда писал, даже 
не задумывался. Зато третью книжку из 
этой серии заканчивал, когда работал 
здесь, в «Богородском», соответственно, 
этот опыт уже использовал».

Как родилась серия «Дозоров»
Эти книги – проект Сергея Лукьянен-

ко, автора первого «Ночного Дозора», о 
котором слышали, пожалуй, все. «Дозоры» 
Аркадия Шушпанова – вариации, продол-
жения. Но все они – авторские, оригиналь-
ные и интересные.

Сотрудничать начали еще в 2010-е.  
Аркадий в разное время проходил по 
конкурсам на мастер-классы Сергея 

ДРУГИЕ МИРЫ 
Аркадия Шушпанова
Популярный российский писатель-фантаст живет в Иванове

Лукьяненко и Ника Перумова. Разбирали 
тексты: иногда это были рассказы, ино-
гда – романы. А в 2010-е годы, в один из 
кризисов книжной отрасли, когда тиражи 
стремительно падали, сразу в нескольких 
издательствах родилась идея выпускать 
серии книг молодых авторов под эгидой 
знаменитых фантастов. Аркадий оказался 
сразу в двух. В 2012 году в проекте Ника 
Перумова он написал роман «Камень без 
меча». Значительно дольше просущество-
вал проект Сергея Лукьяненко, в рамках 
которого родилась серия «Дозоров» 
Аркадия Шушпанова.

Существует проект и сейчас: все ждут, 
когда Сергей Васильевич закончит седь-
мой по счету и, как обещано, последний 
роман серии – «Вечный Дозор».

Как только фантазии хватает
У любого автора в определенный 

момент возникает эффект дежавю: это 
уже было. Слова, похожие предложения, 
самоповторы. Это и есть творческий 
кризис. А как быть тем, кто придумывает 
другие миры? Они должны быть разными 
и каждый раз удивлять читателя. Оказы-
вается, фантазию можно развить, усовер-
шенствовать.

«Был известный фантаст – Генрих 
Альтов. Под своей настоящей фамилией 
он публиковал книги для изобретателей. 
Его звали Генрих Саулович Альтшуллер, –  
делится Аркадий. – Он – автор Теории 
Решения Изобретательских Задач. Обу-
чая изобретателей, он столкнулся с тем, 
что многим не хватает фантазии, чтобы 
применить методику. А у кого этому 
учиться, если не у фантастов? И подобно 
тому, как врачи собирают данные о за-
болеваниях и методах лечения, он начал 
собирать идеи фантастов и на их основе 
создавать приемы фантазирования. В 
конечном итоге получился «Регистр науч-
но-фантастических идей», сейчас доступ-
ный на официальном сайте  
Г.С. Альтшуллера». 

Цепочка переходов
«Я тоже пытаюсь собирать приемы 

фантастики – это одно из моих увлече-
ний», – рассказывает автор. Четыре полу-
торачасовые лекции на эту тему, кстати, 
есть в сети. Их можно найти и послушать. 
Очень интересно.

Итак, оказывается, творчество – про-
цесс не хаотичный, как многим представ-
ляется, а вполне математический. Аркадий 
приводит в качестве примера логично 
выстроенную цепочку:

– Например, мы не сможем заново при-
думать космический корабль. Его уже кто-
то придумал. Это отработанный уровень. 
Но есть следующий уровень: мы можем 
придумать новую модификацию космиче-
ского корабля. Нам космический корабль 
нужен для чего-то. Допустим, для путе-
шествий на другую планету. Можем это 
сделать без космического корабля? Значит, 
мы должны придумать иной способ 
перемещения людей на другую планету. 
Они обходятся без кораблей. Как они это 
делают? Используют переходы, порталы. И 
это следующий этап. И, наконец, еще один 
уровень: допустим, нам вообще не нужен 

космический корабль? Как выглядит мир, в 
котором космос устроен так, что не нужно 
летать? Там просто проблемы такой нет – 
переместиться с планеты на планету. Это 
уже принципиально другой мир. 

Последняя книга, над которой всё 
еще работает Аркадий, называется «Най-
ти слова для сильной идеи». У нее четыре 
соавтора, живущих в трех городах и двух 
странах, – Марат Каюмов (Иваново), 
Анастасия Агафонова (Москва) и Михаил 
Коньшин (Алматы, Казахстан). Это своего 
рода методика для тех, кто собирается, 
но еще не умеет писать научно-попу-
лярные книги. Но там нашлось место и 
разделу о фантастике – такую «книгу в 
книге» Аркадий создает как бы прямо на 
глазах у читателей.

Начинающие писатели, как ни странно, 
попадаются и среди пациентов Богород-
ского – ребят, которые проходят лечение в 
стационаре. «Бывает, – говорит Аркадий, – 
с ними даже иногда организуем стихийный 
писательский клуб и мастер-класс. Пусть 
лучше сочиняют истории, чем хулиганят. А 
вдруг такая «арт-терапия» позволит улуч-
шить их общее состояние?» 

Аркадий Шушпанов 
родился в Иванове, 

получил филологическое 
образование в Ивановском 

государственном университете, 
написал дипломную работу 

по творчеству братьев 
Стругацких, в 2001 году защитил 

диссертацию по романам 
Александра Богданова. К слову, 

именно в студенческие годы 
доктор филологических наук, 

профессор Леонид Николаевич 
Таганов рекомендовал юному 

автору отнести работы  
в Союз писателей.  

Первая книга «Тот, в котором я» 
была опубликована ивановским 

издательством «Талка»  
18 лет назад.
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текст: Ольга Хрисанова
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером ООО «КА «Эксперт» Курниковым Андреем Валерьевичем, 153035, г.Иваново, 

ул. Ташкентская, д.84А оф.11, тел.+7-960-506-73-69, кв. аттестат 37-11-69, член Ассоциации СРО «Объе-
динение кадастровых инженеров», рег. номер16905 эл.почта ya.cadastr-expert@ya.ru выполняются када-
стровые работы по уточнению местоположения границ и площади земельного участка:

 К№ 37:24:040801:23- Ивановская область, г. Иваново, ул. Некрасова, д.9 заказчиком кадастровых 
работ является Калинкина Анна Сергеевна зарегистр.: Ивановская область, г. Иваново, ул. Некрасова, д.9, 
тел. +7-920-676-88-14

 Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границ: земельные участки, находящиеся в кадастровом квартале: 37:24:040801 по адресу: 1) Ивановская 
область, г. Иваново, ул. 2-я Первомайская, д.64А с кадастровым номером 37:24:040801:26; 2) Ивановская 
область, г. Иваново, ул. Некрасова, д.7 с кадастровым номером 37:24:040801:22. 

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адре-
су: г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11 20.06.2022 г. в 10-00.

 С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу г.Иваново, ул. Таш-
кентская, д.84А оф.11. Обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана и требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются с 20.05.2022г. по 17.06.2022г. по адресу г.Иваново, 
ул. Ташкентская, д.84А оф.11 ( 9.00 по 17.00). 

 При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»)

«Мозги» кипятить два раза
Лариса Минеева, 

доцент кафедры биологии 
ИвГУ, знает про них всё. 
Как ученому ей можно 
доверять, к тому же сама 

ходит в лес, собирает весенние грибы, с 
удовольствием готовит и кормит ими 
семью. Лариса Юрьевна считает, что ран-
ние грибы – полноценные представители 
грибного царства, среди которых есть 
особенно интересные и своеобразные 
группы. «Грибники всегда любили и ува-
жали сморчки, строчки и реже встречаю-
щийся гриб сморчковая шапочка – более 
высокий, на стройной ножке. Все они по-
хожи друг на друга по «дизайну» шляпки, 
их скругленные складки трудно с чем-то 
спутать. В народе их называют «бабуры». 
В отличие от подберезовиков, подоси-
новиков или белых, все они относятся к 
совсем другому классу – сумчатых гри-
бов и считаются условно съедобными. То 
есть могут использоваться в пищу, но при 
соблюдения определенных условий.

Почему? В сморчках содержатся 
элементы яда гиромитрин, который 
может вызывать отравление по пищевому 
типу (рвота, диарея, слабость и прочее). 
Но этого не произойдет, если мы будем 
помнить, что это термически нестабиль-
ный яд и он легко разрушается и выходит 
из плодовых тел при кипячении. Сначала 
их нужно хорошо промыть, ведь по весне, 
после таяния снега, они прорастают через 
рыхлую влажную почву, и она набивает-
ся в складочки шляпки. Затем уложить 
в кастрюлю, залить водой и кипятить. 
Для пущей надежности два раза. Яд 
растворяется и выходит в воду, поэтому 
обязательно ее нужно оба раза слить – 
это условие гарантирует безопасность. 
Обычно сморчки и строчки употребля-
ют в отварном или в жареном виде, со 
сметаной, с картошкой они очень хорошо 

Сморчки, бабушкино ухо 
и молодильные яблоки

Весенние грибы не в таком почете, как летние и осенние. Тихая охота в мае – явление немассовое.  
И сами бабуры, что называется, на любителя. Но любители есть, даже те, кто готов покупать их на рынке.  

А что мы вообще знаем про эти грибы, так похожие внешне на мозг человека?

гармонируют. Есть их без термической 
обработки нельзя, отравление гарантиро-
вано. Оно описано в научной литературе, 
проверено на практике, так что экспери-
ментировать не стоит».

Мало кто знает, что сморчки и строч-
ки бывают и осенними. Но в сентябре-ок-
тябре они нас вряд ли уже интересуют, 
когда в лесу появляются белые. 

Косметические грибы
В сказках, а также у травников и 

знахарей часто упоминаются молодиль-
ные яблоки. Только речь идет отнюдь не 
о фруктах, а именно о грибах. В народе 
приписывают им действительно целеб-
ные и омолаживающие свойства. Бытует: 
если съесть один гриб, два года будешь 
абсолютно здоров. «Это очень ценный с на-
учной точки зрения гриб – саркосома. Он 
тоже относится к ранним весенним. Дей-
ствительно, в народе саркосому называют 
молодильным грибом. Период активного 
роста приходится на апрель-май. В лесах 
еще лежит снег, а на полянках оттаявшей 
земли красуются надутые бочоночки. Но 

встретить их – большая удача, потому что 
гриб очень редкий. Я последний раз его 
видела лет восемь назад. В прошлом году 
он появился во многих районах области. 
В народной литературе он описывается 
как молодильный гриб, внутреннее его 
содержимое потребляли в косметических 
и фармацевтических целях. Но в научной 
литературе, к сожалению, эти целебные 
свойства, тем более молодильный эффект, 
не подтверждены, и о клинических испы-
таниях нигде не говорится. Хотя своим 
составом эти грибы, конечно, впечатля-
ют. Плохого там ничего нет, а полезного 
для человека – вагон. Если бы они росли 
каждый год, думаю, наши косметологи 
научились их использовать. 

Яркие, вкусные  
и ценные для науки

Те, кто не боится клещей, соскучился 
по природе и вышел в лес весной, в на-
граду за смелость может встретить очень 
интересные яркие блюдцевидные грибы, 
растущие по корням деревьев, палочкам 
и веточкам. Народ называет их бабушки-
но ухо, или алая чаша.

«Я их большая поклонница, – про-
должает Лариса Юрьевна. – Это грибы 
саркосцифа, тоже сумчатые и тоже услов-
но-съедобные. Очень вкусные – ярко-крас-
ного и оранжево-золотистого цвета, а 
темно-коричневые и цвета темного загара 
лучше в пищу не употреблять. Если кто-то 
найдет эти редкие грибы из Красной книги 
Ивановской области, сообщите нам коор-
динаты, это ценная информация для науки. 
Всё, что я назвала, в наших лесах сейчас 
можно встретить, но надо поторопиться: 
по мере просыхания и прогревания почвы 
эти грибы сменят летние». 

Грибы будут в любом случае
А действительно, когда они нач-

нутся, – 1 июня, прямо по календарю? 
Точно сказать никто не может. Обычно в 

нашей полосе первые сыроежки, подбе-
резовики, подосиновики, летние опята 
и даже белые появляются в первые дни 
лета. Потом по нарастающей – больше и 
больше. А если тепла не будет? Лариса 
Юрьевна уверена: «Всё равно в конце 
лета они отыграются, даже если сезон 
будет прохладным. Хотя бы одну волну 
плодоношения грибы всё равно дадут, 
потому что это их обязательный этап в 
жизненном цикле. Им же нужно сбро-
сить свои споры, которые формируются 
в трубочках у трубчатых, на пластинах 
пластинчатых и в складочках у сум-
чатых грибов. Поэтому никуда они не 
денутся – будет баланс температуры и 
влажности, будет и урожай. Прогнозы за 
синоптиками.

Главное – почва
Есть такое мнение в народе, что 

весенние грибы опаснее летних и осен-
них, потому что, вылезая из-под снега, 
они впитывают больше всякой дряни и 
вредных веществ. Лариса Юрьевна, как 
и все ученые-микологи, уверена, что 
это не так: «На самом деле все грибы 
именно грибницей впитывают из суб-
страта, на котором растут, все нуж-
ные им вещества. Если там есть соли 
тяжелых металлов или другие токсины, 
они их аккумулируют самой грибницей. 
Плодовые тела смонтированы, спле-
тены из этой же грибницы, из этих же 
нитей, из этого же мицелия. Поэтому 
они тоже будут характеризоваться 
всем этим ассортиментом токсичных 
веществ. А это непременно будет там, 
где почва отравлена, то есть вдоль 
трасс, рядом с выбросами производств, 
около промышленных предприятий. А 
в хорошем лесу, за городом, где чистая 
почва, там хоть весной, хоть летом, хоть 
осенью бояться нечего. Почвы питают 
все растения и грибы во все сезоны 
равнозначно 

       Гриб саркосома шаровидная        Саркосцифа ярко-красная       Сморчки 
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Рядом с «Гренадой»
Феномен ивановской культуры – моло-

дежный театр, созданный Р.М. Гринберг. 
В 1968 году состоялась одна из знаковых 
премьер – спектакль «Человек, похожий 
на самого себя» по биографии и стихам 
Михаила Светлова. В той постановке были 
задействованы в основном студенты Ива-
новского химико-технологического инсти-
тута (собственно, первый показ состоялся в 
рамках празднования 50-летия вуза). 

Конечно, этот спектакль не мог обой-
тись без знаменитой «Гренады». Звучали 
и другие песни на стихи Светлова, музыку 
к которым написал концертмейстер театра 
Евгений Солодовников. Особенно лиричной 
и запоминающейся получилась композиция 
про облако:
Чтоб ты не страдала от пыли дорожной,
Чтоб ветер твой след не закрыл, –
Любимую, на руки взяв осторожно,
На облако я усадил.

Существуют разные варианты аккомпане-
мента к этим светловским стихам (например, 
есть версия барда Сергея Никитина в соав-
торстве с Владимиром Фридманом). Но мело-
дия из ивановского спектакля выделяется 

спокойной мужественной 
нежностью.

Наведя камеру на 
QR-код можно услышать 
фрагмент из спектакля 
Ивановского молодежного 
театра.

До улицы Степанова
Песня об Иванове («Я люблю бродить 

по улицам Иванова») появилась в конце 
1950-х. Слова написал Альберт Крючковский, 
музыку – Сергей Охомуш. Оба тогда учились в 
Ивановском музыкальном училище.
От Дворца труда до улицы Степанова
Я люблю пройтись и помолчать.
Всё в огнях стоит мое Иваново,
Милое Иваново, милое Иваново.
Как его любимым не назвать.

Дворец труда – это пл. Ленина. Так что 
вечерняя прогулка у студентов Крючковского 
и Охомуша составляет всего три трамвайные 
остановки или четыре бесприпевных куплета.

Песня вошла в репертуар ивановского 
хора текстильщиков и однажды прозвучала 
по всесоюзному радио. Это стало поворот-
ным событием в судьбе композитора. Дело 
в том, что Сергей Охомуш вырос в детском 
доме, родители были репрессированы. И 
вот спустя десятилетия мама услышала по 
радио фамилию сына и смогла найти его в 
Иванове – семья воссоединилась. 

В 1990-е появилась джазовая аранжи-
ровка песни «Я люблю бродить по улицам 
Иванова» – ее можно услышать на концертах 

детского вокального ан-
самбля «А+Б». Но сейчас 
предлагаю аутентичное 
исполнение с пластинки 
Ивановского академиче-
ского хора текстильщиков, 
запись 1968 года. 

Помимо ремесленной ярмарки гости 
фестиваля могли посетить мастер-клас-
сы по созданию и росписи магнитов, 
оригами, макетов лодочек, рыб, брошей, 
присоединиться к авторской экскурсии 
«Пешком по Холую» от местного крае-
веда и художника Михаила Печкина. 
Организаторы подготовили насыщенную 
концертную программу, в рамках кото-
рой выступили фолк-группы «Мужики» и 
«АртЕль», народный коллектив «Веснуш-
ки», коллективы народного Дома культу-
ры Холуя. Также прошел показ коллекции 
народных костюмов.

Выплывают расписные 
Возрождение традиций и народных промыслов
В минувшие выходные в Холуе в третий раз состоялся арт-фестиваль «Русская Венеция». 

Для гостей древнего села подготовили масштабную программу мероприятий, 
но самым зрелищным был спуск расписных лодок на реку Тезу. 

Идея открыть в Холуе строчевышивальную артель возникла два года назад. 
Директор предприятия Александр Саков рассказывает: «Как раз в 2020 году 
холуйский строчевышивальный промысел отметил 100 лет со дня открытия 
первой строчевышивальной артели. Но в 2000-х годах закрылась фабрика, 
очень мало осталось вышивальщиц. Поэтому нам пришла такая идея, что 
надо промысел восстанавливать, возрождать». Технологию производства 

восстанавливали по крупицам: обратились в музей и к оставшимся 
вышивальщицам. Сейчас артель выпускает постельное и столовое белье, 

высокий спрос – на одежду со строчевой вышивкой. 

Карина Журавлева:
– Я очень рада, что в Ивановской 
области открывают для 
туристических поездок 
новые места, а мероприятия 
организуются не только в 
знаменитых региональных 
локациях. Видно, как наша 

область оживает и развивается. На фестивале в 
Холуе было здорово и атмосферно. Отдельно хочу 
отметить музыкальную программу и творчество 
коллектива «АртЕль» –  видела, как люди 
танцевали, а дети радовались их выступлениям.

Мария Стуфаева (Чкаловск, 
Нижегородская область) 

– Я пристально наблюдаю за 
развитием туризма у соседей 
(это я про Ивановскую область) 
и не могу не отметить их явные 
успехи. За последние пару 
лет создана инфраструктура 

(дороги, навигация) на основных туристических 
направлениях, проводятся яркие событийные 
мероприятия, причем не только в областном 
центре, но и в таких местах, как Холуй, в котором, 
на секундочку, всего 900 жителей!

Александр Красильников
– Честно, соскучились уже 
по таким праздникам. Пели, 
танцевали под баян, хоровод 
водили – всё в лучших русских 
традициях. Организация 
праздника на уровне, и Холуй 
расцветает! Всех зажигал 

танцевально-песенный коллектив, который 
вовлекал народ в веселые гулянья под баян. На 
ярмарке глаза разбегаются, взяли кое-что себе на 
радость, для хозяйства, ну и воблы, конечно.

Специально для фестиваля разра-
ботали фирменный стиль росписи с 
изображением русалок и фантазийных 
речных существ, который гармонично 
вписался в тематику «Русской Венеции». 
Также участники конкурса «Потешная 
флотилия» пустили в плавание по реке 
самодельные лодки. 

Фестиваль вместе с супругой по-
сетил губернатор Ивановской области 
Станислав Воскресенский. В Холуе глава 
региона оценил работу строчевышиваль-
ной артели, где возрождаются традиции 
древнего промысла. «Это действительно 
возрождение наших традиционных про-
мыслов, но на совершенно другом уровне 
качества. На том уровне, который был в 
дореволюционной России», – подчеркнул 
губернатор.

  песни из иванова

текст: Николай Голубев

Сегодня последний, 
восьмой выпуск нашей 
музыкально-краеведческой 
рубрики. Конечно, мы рассказали 
не обо всех мелодиях, связанных 
с Ивановом, но на полноценный 
концерт точно хватит.
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Рубрика «Песни из Иванова» выходила на страницах 
«РК» в марте – мае 2022 года (№ 10, 11, 12, 13, 14, 16, 
17, 19). Прозвучало 18 композиций, относящихся к 
1930–2010-м гг. Все аудио выложены в группе «РК» в 
«ВКонтакте». «Песен, еще ненаписанных, сколько?» 


